



教育活動も「見る」「聞く」「感じる」が大切

副校長 板澤 康矩

1月25日（土）の学校公開・立川市民科公開講座へご参観・ご来校いただいた皆様、ありがとうございました。お囃子、落語のゲストティーチャーでご協力・ご指導いただきました皆様、大変お世話になりました。おかげさまで、充実した「本物体験」の時間とすることができました。今回の実施状況を振り返り、よりよい次回以降とするために取り組んでまいります。

さて、今年度も本校は様々なゲストティーチャー（各種ボランティア含む）の方々にご協力・ご指導いただくことができました（まだ進行中のももありますが）。改めて感謝申し上げます。

【1年】交通安全指導、読み聞かせ、錦図書館を知ろう

【2年】お野菜先生、投げ方教室

【3年】ようこそ先輩（七輪体験）、お囃子、ミニ音楽会、交通安全教室

【4年】福祉・理解啓発学習、水道キャラバン、落語キャラバン、ミニ音楽会

【5年】錦を飾ろう（地域のお店に図工作品を展示）、フェアアート見学、お米博士になろう

【6年】SDGs（胡蝶蘭再生）、救命講習、租税教室、がん教育



全部を掲載できませんでしたが、いずれも「子どもだからこそ本物の体験・経験を」というコンセプトの教育活動です。中にはゲストティーチャーの非常に大きな助力（例えば、立派な野菜をたくさん収穫できたのは、子ども達には見えにくい“日々の丹念な面倒見”があったからこそでした）によって得ることができたうれしい体験もあります。一方で、（本当の農業に寄せる方向で）もっと子どもが苦勞した方が良いのでは？という議論もありますので、検討を進め、より充実させてまいります。

ところで、私は学生時代にプールの監視員のアルバイトをしていたのですが、要救助者の救助訓練の際に「呼吸の確認は『見る』『聞く』『感じる』が重要！」と何度も指導されました。

要救助者の「胸の上下動を見ながら」「耳を近付けて呼吸音を聞きつつ」「頬で呼吸を感じる」ことで、呼吸の有無を観察するということでした。呼吸の有無が、心肺蘇生法を開始するかどうか（生命の危機がさし迫っているかどうか）の判断基準だったので、とても重要な観点だったわけです。

話を戻すと、小学校の授業・学習活動は、いわゆる座学といえども体験的なものが多いのですが、やはり「本物体験」は貴重です。活発な「見る」「聞く」「感じる」学習体験から子ども達が何かをつかみ、“これから先”の広がりや深まり等のきっかけになればと願っています。

今後も、本校の教育活動の「本物体験」へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

立川市教育委員会主催「教育フォーラム」

1/25（土）に「教育フォーラム」に出席してまいりました。「非認知能力」がテーマの講演会がありました。「テストの点数等で測れる力が認知能力」「心のように数値化できない力が非認知能力」で、『非認知能力が発動している学習こそが、生きる力につながる』旨の内容でした。印象的なワードは「子ども自身が決定して進めることが大切（保護者が決めたルールではなく）」でした。

『〇〇しなさい』と言っても我が子はなかなか動かなくて…』というお悩みのある方は、ぜひ、「非認知能力」を検索ワードとして調べてみてください。

2月の行事予定

- 3日(月) 全校朝会外 委員会活動 いじめ解消旬間始
4日(火) 安全指導 縄跳びタイム(2.4.5年)
校内研究授業(2年) 2年のみ5時間授業
5日(水) 特別時程 4時間授業 朝読書
6日(木) たてわり遊び(昼)
7日(金) 地域未来塾 たてわり引継ぎ(5.6年)
8日(土) 小学校科学センター閉校式
10日(月) 全校朝会 5時間授業(1年のみ4時間)
11日(火) 建国記念の日
12日(水) 特別時程 朝読書 七輪体験(3年)
にこにこ教室
13日(木) 縄跳びタイム(1.3.6年)
14日(金) たてわり活動 縄跳びタイム(2.4.5年)
いじめ解消旬間終 地域未来塾
17日(月) 全校朝会 クラブ(3年はクラブ見学)
19日(水) 特別時程 朝読書 にこにこ教室
新1年生保護者説明会
20日(木) 三小ランド(1年 幼・保連携)
21日(金) 社会科見学(4年 都内見学) 地域未来塾
23日(日) 天皇誕生日
24日(月) 振替休日
25日(火) クラブ【最終】
26日(水) 特別時程 朝読書 にこにこ教室
27日(木) 特別時程 授業参観・保護者会(5.6年)
28日(金) 特別時程 授業参観・保護者会(3.4年)

>> 3月1~2週目の予定

- 3日(月) 全校朝会外 委員会活動
4日(火) 安全指導 授業参観・保護者会(1.2年)
5日(水) 特別時程 朝読書 にこにこ教室
7日(金) 6年生を送る会 地域未来塾
10日(月) 全校朝会
12日(水) 特別時程 朝読書
13日(木) 送別レク(5.6年)
14日(金) 地域未来塾

【2月の目標】

- 友達を大切にしよう**
- 心の健康について考えよう**

2月3日(月)から14日(金)まで、いじめ解消旬間の取組を行います。この期間、朝会で「いじめについて」の話をしたり、クラスでアンケートをとったりして、学校全体でいじめについて意識していきます。

大事なことは、お互いが声を発し、話をしてコミュニケーションをとることです。どの学年でも、言葉が足りないことによるすれ違いや勘違いなどからけんかになり、いじめられたり、いじめたりするケースがあります。

丁寧な言葉を使い、優しい言葉かけをすることで、友達を思いやり、よりよい人間関係ができるよう教員一同声をかけていきます。

感染症による 出席停止の取り扱いについて

全国的に数種類の感染症が同時に流行ってきています。第三小学校でも、感染症に伴う(疑い含む)欠席が少しずつ増えてきている現状があります。

学校感染症にかかった場合、学校保健安全法等により、登校する際には「罹患・治癒証明(登校許可)書」の提出が必要になります。

学校感染症による出席停止についての用紙データは、学校ホームページのトップページ〈インフルエンザ登校届〉〈その他の罹患・治癒証明〉に掲載しています。よろしくお願ひします。

こまめな手洗い、うがいを心がけ、咳が出る時には、マスクをしましょう。

転校(転出入)情報を

早めに学校にお知らせください

児童数の増減は、学級数や教員数といった令和7年度の学校の教育活動の体制に直接影響いたします。

例えば、「転勤の可能性がある」場合には、その旨をお知らせください。「結局、転勤しなくなった」という結果でも構いません。

転出入に関する情報がありましたら、本校へ早めにご連絡いただきますよう、皆様のご協力をお願いいたします。

【窓口】立川市立第三小学校 副校長
電話：042-523-4448